

La clave para responder a las cinco preguntas más extrañas de una entrevista de trabajo

21/08/2015 - abc.es

¿Qué contestarías si te hicieran elegir una fruta? Un experto te enseña a responder a la perfección a cosas que nunca antes habías oído

Con las «preguntas imaginativas» se busca probar la rapidez mental del sujeto

Llevas meses preparándote para esa entrevista que puede darte acceso al trabajo de tus sueños. Te has acicalado lo mejor posible y te has puesto tu mejor traje (o vestido) en un intento de impresionar a los representantes de la empresa. Finalmente, entras en la sala de reuniones. Sin embargo, lejos de hablarte sobre tus aspiraciones o tu currículum, un hombre con traje te mira fijamente y te hace la siguiente pregunta: ¿Cómo detendrías una pelea entre Bátman y Superman? Sin creer lo que has oído, te quedas en blanco y solo puedes responder con un leve balbuceo. Has arruinado tus aspiraciones.

Puede parecer una situación exagerada pero, tan y como afirma la versión digital del «Daily Mail», cada vez es más habitual que los entrevistadores usen preguntas de este tipo. Todo ello, con el objetivo de desconcertar al aspirante, ponerle en una situación incómoda y ver si tiene capacidad para salir del embrollo. Así lo explica Penny Valk, directora general de recursos humanos, a la Web de este diario británico: «Se pretende averiguar cómo reaccionarán bajo presión. Saber como responden a estas preguntas proporciona además datos muy importantes sobre el funcionamiento de su mente».

Por ello, este diario ha elaborado, en colaboración con Valk, una lista con las preguntas más disparatadas que se pueden escuchar en una entrevista de trabajo y la forma idónea de responderlas. Y es que, según afirma la experta, aunque no son siempre similares, suelen estar cortadas por el mismo patrón. Por ello, no tienes más que leer las siguientes líneas para asegurarte de que nunca te quedarás en blanco ante una indiscreta cuestión planteada por un ejecutivo.

1-¿Qué puedes hacer con este trozo de papel?

En palabras de Valk, es posible que, tras sentarte frente a los entrevistadores, estos te den un trozo de papel y te pregunten: «¿Qué puedes hacer con él?». Con ello buscan discernir si eres o no creativo y si sabes trabajar bajo presión. Según la experta, lo mejor en estos casos es demostrar tus capacidades de papiroflexia. Sin embargo, en el caso de que carezcas de ella, nunca debes quedarte en silencio sin hacer nada. «Si estás solicitando un trabajo para el que es de vital importancia escribir, como el de periodista, puedes responder que sabes llenarlo de historias bien escritas e interesantes. Eso es mejor que pasar horas doblando el folio sin tener ni idea», determina la anglosajona.

2-¿Cómo evitarías una pelea entre Bátman y Superman?

Puede parecer una cuestión absurda, pero con esta pregunta los entrevistadores pretenden averiguar si un entrevistado sabe manejar un conflicto. ¿Por qué se incluyen a los superhéroes? Para desconcertarte y que tengas dificultades a la hora de contestar. «Cuándo te lanzan una de estas preguntas, piensa bien la respuesta y no dejes que los nervios saquen lo peor de ti. En este caso, debes afirmar que vas a explicar a cada uno sus atributos positivos y les vas a animar a que trabajen juntos, pues así el mundo obtendrá mayor beneficio», añade Valk. Lógicamente, en este caso los personajes de ficción representan a empleados y un planeta que deben proteger, la empresa.

3-¿Puedes decir el nombre de los siete enanitos? ¿Sabes cuántos semáforos hay en esta ciudad?

En ambos casos, la finalidad de las preguntas no es obtener una respuesta concreta (aunque en la de los siete enanitos puede indicar que tienes una buena memoria), sino saber cómo eres capaz de salir de una situación embarazosa sin tener los datos adecuados. ¿Cuál es la respuesta idónea? En palabras de Valk, lo mejor es no inventar nombres o cifras y decir sencillamente: «No lo sé, pero en pocos minutos puedo averiguarlo para usted».

4-¿Qué tipo de fruta te gustaría ser?

Es una cuestión sumamente desconcertante, pero tiene una finalidad: averiguar cuál es tu creatividad y, llegado el caso, saber si eres atrevido o no con tu respuesta y tu justificación. Antes de contestar debes analizar el puesto para el que estás siendo entrevistado y, en base a ello, actuar.

«Si es una empresa tradicional, más vale que hables de alimentos más clásicos como manzanas, peras o naranjas. Sin embargo, si estás solicitando un empleo como diseñador gráfico en una empresa nueva, deberías optar por frutas exóticas y justificar tu respuesta con ingenio. La clave, en ambos casos, es saber decir por qué, pues así brillarás», añade la empresaria. Esta pregunta puede reproducirse con colores o animales.

5-Si se escribiese una noticia sobre tu vida ¿Cómo la titularías?

Mediante esta pregunta (u otras similares) el entrevistador pretende conocer tu capacidad de síntesis. Por ello, lo mejor es ser claro, conciso y responder con una frase corta. Hay que tener en cuenta que lo importante no es el contenido, sino la forma en que se dice. Con todo, siempre hay que centrarse en algo positivo, pues los entrevistadores no suelen estar interesados en una persona negativa.